

## »Digital.Normal – Einblicke in den digitalen Behördenalltag«

### KDN beteiligt sich mit verschiedenen Fachbeiträgen am 23. ÖV-Symposium NRW

**Siegburg, 15.08.2022** Der KDN – Dachverband kommunaler IT-Dienstleister beteiligt sich mit fünf Fachvorträgen am 23. ÖV-Symposium NRW, das dieses Jahr unter dem Motto »Digital.Normal – Einblicke in den digitalen Behördenalltag« steht. Die Veranstaltung findet am 24. August von 9 bis 17 Uhr im Congress Center in Düsseldorf statt. Eingeladen sind Fachexpert\*innen aus der öffentlichen Verwaltung und Wirtschaft. Adressiert werden landesspezifische Digitalisierungsthemen, vor allem Fortschritte und Herausforderungen bei der Digitalisierung der Landes- und Kommunalverwaltung in Nordrhein-Westfalen. Das ÖV-Symposium steht unter der Schirmherrschaft von Prof. Dr. Andreas Meyer-Falcke, Chief Information Officer (CIO) der Landesregierung NRW, und wird unterstützt von den kommunalen Spitzenverbänden NRW.

#### Fachvorträge des KDN-Dachverbandes

Andreas Wohland, Beigeordneter des Städte- und Gemeindebunds NRW, und Karl-Josef Konopka, Geschäftsleiter des KDN, befassen sich in ihrem Fachbeitrag mit dem Thema Informationssicherheit in der Kommunalverwaltung. Immer häufiger wird die kommunale Ebene zum Ziel von Cyber-Angriffen, wie mehrere Vorfälle in den vergangenen Monaten zeigen. Die Devise lautet daher: »Kein E-Government ohne IT-Sicherheit«.

Das Kommunalportal.NRW bietet Kommunen in NRW eine Standard-Lösung für die OZG-Umsetzung. Es baut auf der langjährigen Erfahrung der Kommunen in NRW und ihrer IT-Dienstleister unter dem Dach des KDN auf. Michael Titze und Miriam Lenze vom KDN-Dachverband teilen in ihrem Vortrag Erkenntnisse aus dem Onboarding-Prozess der Kommunen und bieten einen Einblick in die Entwicklungsgemeinschaft des Portals.

Bei der Entwicklung von Smart-City-Lösungen entstehen viele Daten und Informationen. Jürgen Treptow aus der Modellregion Soest und Mona Grosnick aus dem KDN skizzieren am Beispiel der Soester Datenstrategie, wie die digitale Souveränität einer Kommune auf dem Weg zu einer Smart City gewährleistet bleibt.

Das Projekt »Digitales Schülerticket« ist ein gutes Beispiel dafür, wie sich Projekte aus unterschiedlichen Förderprogrammen ergänzen können. In diesem Projekt wird neben dem Online-Antrag eine digitale Benutzeroberfläche entwickelt, über welche Anträge für Schülertickets medienbruchfrei vom Antragseingang bis zur Ticketbestellung bearbeitet werden können. Wie die unterschiedlichen Stakeholder dabei vorgehen, erklärt Michael Rosenthal von der regio iT gemeinsam mit Wiebke Borchert vom KDN.

Die nordrhein-westfälische Landesregierung hat ein zentrales Beteiligungsportal für ihre Bürger\*innen aufgebaut. Mit »Beteiligung NRW« wird Bürgerbeteiligung in Zukunft einfach

online möglich sein. Sandra Schlesiger, Ministerium für Heimat, Kommunales, Bau und Digitalisierung des Landes Nordrhein-Westfalen, und Costa Stucken, KDN, und stellen in ihrem Vortrag die Möglichkeiten und Chancen des Portals für Kommunen und Bürger\*innen vor.

### **Diskussionspanel und KDN-Messestand**

Die Chief Digital Officers (CDOs) der Digitalen Modellregionen diskutieren bei der Veranstaltung in einem Panel zum Thema »Wie interkommunale Zusammenarbeit funktionieren kann: Erfahrungen und Erkenntnisse aus den Digitalen Modellregionen NRW«. Prof. Dr. Andreas Engel, Geschäftsleiter des KDN, wird die Runde mit den Vertreter\*innen aus Aachen, Gelsenkirchen, Paderborn, Soest und Wuppertal moderieren. Darüber hinaus ist der KDN auch mit einem Messestand auf dem ÖV-Symposium vertreten. Die Kolleg\*innen freuen sich auf den persönlichen Austausch mit interessierten Besucher\*innen.

### **Mehr erfahren**

Alle Fachvorträge des KDN sind ebenfalls auf der [KDN-Website](#) aufgelistet. Weitere Informationsmaterialien und Kontaktdaten stellt der KDN während der Veranstaltung am Ausstellungsstand bereit. Das gesamte Veranstaltungsprogramm ist auf der [Website zum ÖV-Symposium](#) abrufbar. Dort ist auch eine Anmeldung zur Teilnahme möglich.

### **Über den KDN:**

*Der KDN – Dachverband kommunaler IT-Dienstleister ist mit seinen 29 Mitgliedern, die gemeinsam über 17 Millionen Bürgerinnen und Bürger in Nordrhein-Westfalen versorgen, ein wichtiger Partner des Landes und der Kommunen im Prozess der Verwaltungsdigitalisierung. Das Team berichtet regelmäßig in den KDN-Medien – auf der Webseite, im Blog, auf Twitter und YouTube, im Newsletter, in Presseartikeln und Kampagnen – über Neuigkeiten rund den kommunalen, digitalen Wandel in NRW. Sie interessieren sich für die Arbeit des KDN? Erfahren Sie mehr unter: [www.kdn.de](http://www.kdn.de)*

---

### **Pressekontakt:**

KDN – Dachverband kommunaler IT-Dienstleister  
Mühlenstraße 51 | 53721 Siegburg  
[presse@kdn.de](mailto:presse@kdn.de)

Der KDN-Newsletter informiert Sie regelmäßig über Neuigkeiten aus dem KDN und CCD.  
[www.kdn.de/newsletter](http://www.kdn.de/newsletter)

### **Besuchen Sie uns auf**

